



¿Sabías que?

CONOCE NUESTRA
IDENTIDAD

CIPACTLI

En nuestro municipio contamos con un sitio arqueológico el cual nos brinda una increíble representación de CIPACTLI.

Este grabado consiste en una escultura de bulto con un motivo zoomorfo de reptil (Adán Meléndez se refiere a este grabado como "Cipactli") mide 2.8 m de largo por 1.1 m. de altura. El Cipactli es un monstruo feroz de la mitología azteca, mitad cocodrilo, mitad pez, siendo criatura marina. De su cuerpo fue creado el mundo, también es el primer mes del calendario Tonalpohualli. Se puede entender como un cocodrilo o lagarto. Se encuentra orientado hacia el poniente y de cuyas fauces emerge un rostro de un personaje bastante desgastado (la cabeza de serpiente se asemeja a un yelmo), abajo del rostro pende una lengua bífida de reptil, en la parte superior por la cabeza del ofidio hay un xicalli o jícara ("pocita") para depositar ofrendas en su interior tiene una canaleta que desemboca hacia el costado derecho y sobre dicho lado se alcanza a distinguir un cuadrante con un punto en medio ya bastante desgastado.

